[Carta a A. Leonetti (Feroci)] León Trotsky 23 de agosto de 1931

(Versión al castellano desde "Lettre à A. Leonetti", en Léon Trotsky – Les auteurs marxistes en langue française; archivos publicados en el MIA con el apoyo del Institut Léon Trotsky. Alfonso Leonetti, nacido en 1895 y fallecido en 1984; llamado también Torino, Feroci, Souzo; dirigente histórico del PC italiano, compañero de Gramsci; era uno de los tres expulsados del Buró Político del PCI que formaron la Nueva Oposición Italiana; miembro de la dirección de la Oposición de Izquierda Internacional hasta 1936, entonces quiebra y comienza un proceso de capitulación que llevará a su reintegración en el PCI después de 1945; tras su muerte se encontrará un "Testamento" explicando que jamás había dejado de considerar justa la política de la IV Internacional.)

Querido camarada Souzo,

He recibido su carta del 10 de agosto con los documentos adjuntos. Me alegran los hechos que demuestran que la NOI¹. ha adquirido cierta fisonomía en el partido y no puedo sino aplaudir el plan de trabajo que usted ha anunciado. Estaría muy contento de poder participar en ese trabajo.

No puedo pronunciarme sobre el conflicto interno de su organización: sus razones políticas y personales me son totalmente ajenas. Pero dado que ustedes han eliminado al camarada Blasco del trabajo en su organización, consideraba esta cuestión zanjada.

En cuanto a la Liga francesa, debe saber que seguí de cerca su evolución durante dos años, participé en los debates, conozco personalmente a casi todos los camaradas, etc. Durante estas experiencias me formé una opinión sobre las tendencias de los grupos y las personas. Esta opinión no era la suya, querido camarada. No le reprocho en absoluto haber pertenecido y pertenecer hoy, en mayor o menor medida, al "bando" contrario al mío en la lucha interna de la Liga francesa: está en su derecho. Ya intercambiamos algunas cartas al respecto en su momento. La crisis de la Liga es consecuencia de la dirección errónea de Rosmer-Naville. Apenas encuentro palabras lo suficientemente enérgicas para caracterizar la actitud actual de estos camaradas. Ahora bien, en lo que se refiere a la Liga francesa, su carta me parece parte integrante de la campaña llevada a cabo por estos camaradas. Debe reconocer mi derecho a condenar y combatir esta campaña, cuyo objetivo es crear dificultades a la conferencia de la Liga.

Usted habla de la composición del SI. Es cierto que yo sugerí la idea de introducir en él un representante de la NOI. No nombré a nadie. Fue el camarada Naville quien presentó su candidatura, que el camarada Molinier aceptó de inmediato, explicándome que, dado que se había llegado a un acuerdo, no veía ningún peligro en sus estrechos vínculos con Naville. En estas condiciones, acepté con gusto su candidatura. Pero se trata de circunstancias secundarias.

Se acordó que, al principio, el secretariado se basaría moralmente, aunque no formalmente, en tres secciones: la francesa, la italiana y la rusa. Desde entonces se ha incorporado al representante provisional de la sección griega con voz consultiva. Siempre he sido partidario de ampliar el secretariado para hacerlo más dependiente de las secciones nacionales, al menos de las más importantes, y menos dependiente de las

¹ Nueva Oposición Italiana, sección de la Oposición de Izquierda Internacional. La NOI se denominó así en oposición a la primera ola de oposición dentro del PCI, que daría lugar al grupo Prometeo dirigido por A. Bordiga.

fluctuaciones personales. Es una cuestión que deberán examinar todas las secciones nacionales. Pero no entiendo en qué sentido alude usted a su posible dimisión del SI. Sería un grave error, muy similar al de Rosmer. En mi opinión, el SI debe ser muy prudente con las fricciones personales en las secciones nacionales. De lo contrario, entraría en conflicto con las secciones nacionales y socavaría su autoridad, aún reciente y frágil.

Edicions Internacionals Sedov Serie: Trotsky inédito en internet y en castellano

Edicions internacionals Sedov

Germinal

germinal_1917@yahoo.es